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Руки прочь от Курил!
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Российско�украинские отношения
постепенно превратились в чудовищ�
ную фантасмагорию, достойную пера
Кафки. На днях Россия выдворила на
Украину оппозиционную режиму По�
рошенко журналистку Елену Бойко
(Вищур) за нарушение миграционного
законодательства. А на Украине её тут
же арестовали за «распространение в
интернете материалов антиукраин�
ского характера» и «публичные призы�
вы к нарушению территориальной це�
лостности страны». Теперь ей грозит
тюремный срок до 15 лет.

ВПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ Бойко нередко появ�
лялась в эфирах российских федеральных
телеканалов («Россия�1», НТВ) в качестве

разоблачителя нынешнего украинского режима.
Она неоднократно высказывалась в защиту Дон�
басса и присоединения Крыма, что, как известно,
на Украине квалифицируется как государствен�
ная измена. Вероятно, она понимала, чем риску�
ет, если попадёт на Украину, но продолжала свою
активную деятельность в России.

Трудно не заметить, что в тех же самых ток�шоу
принимают участие представители Украины и дру�
гих стран (США, Польши и т.д.), которые в пря�
мом эфире оскорбительно и клеветнически выска�
зываются по поводу России, её истории, её руко�
водства. Нередко подобные речи можно расценить
как плевки на могилы наших героев, освободив�
ших мир от нацизма. Всё это транслируется не
только на территорию России, но и на весь мир. И
ни один из «звездунов» подобных шоу ещё не был
не то что выдворен из страны, но даже не привле�
чён к административной ответственности за анти�
российские и антисоветские высказывания.

С Бойко же произошла совсем другая история:
ярую пророссийскую и прокремлёвскую активист�
ку остановил… сам же Кремль. И не просто оста�
новил, а отправил на украинские нары. В том, что
в выдворении Бойко без участия крупных «боссов»
не обошлось, сомневаться не приходится. 10 дека�
бря 2018 года Преображенский суд Москвы поста�
новил выдворить украинскую журналистку за на�
рушение режима пребывания в России. После су�
да её задержали и упекли в центр временного со�
держания мигрантов в Москве. Бойко обращалась
в органы ФМС России за предоставлением поли�
тического убежища, однако ей отказали.

Уполномоченный по правам человека в Рос�
сийской Федерации Татьяна Москалькова напра�
вила официальное обращение министру внутрен�
них дел Владимиру Колокольцеву с просьбой
«поручить рассмотреть вопрос о предоставлении
Вищур Е.Б. политического убежища на террито�
рии Российской Федерации и принять меры по
предотвращению её выдворения за пределы Рос�
сии». Аргументировала она свою просьбу так:
«Ситуация этой журналистки, публично выража�
ющей свою гражданскую позицию в отношении
действующей украинской власти, вызвала боль�
шой общественный резонанс и опасение её пре�
следования на Украине. Как сообщает Вищур
Е.Б., в отношении неё на Украине возбуждены
уголовные дела за публичные призывы к сверже�
нию существующей власти, одобрение воссоеди�
нения Крыма с Россией и осуждение действий
вооружённых сил Украины в Донбассе. По имею�
щейся информации, обращение Вищур Е.Б. в Ад�
министрацию Президента Российской Федера�

ции с аналогичной просьбой от 17 декабря 2018
года направлено в МВД России».

ТАК ЧТО, как говорится, все обо всём знали.
И если бы хотели, то предоставили бы оппо�
зиционной журналистке пусть не политубе�

жище, то хотя бы возможность под тем или иным
предлогом остаться в России или беспрепятст�
венно выехать в безопасную для неё страну. Но 16
января в 14.00 её насильно выдворили («Штраф
ею уплачен не был, сама она билеты не приобре�
тала, это произошло принудительно — сотрудни�
ками Федеральной службы судебных приставов»,
— сказала её адвокат) из России на Украину. «Из
рук в руки» от российских коллег Бойко приняли
украинские пограничники и сотрудники СБУ.
Скорый суд в Харькове арестовал её на 60 суток и
отправил в СИЗО города Львова. Таков предвари�
тельный итог этой весьма поучительной истории.

В интернет�сети опубликован (в виде телефон�
ного интервью, записанного, вероятно, ещё до за�
держания её сотрудниками СБУ) подробный ком�
ментарий самой Елены Бойко того, что с ней про�
изошло. В частности, она рассказывает, что пыта�
лась всячески сопротивляться судебным приста�
вам, которые, «как мешок картошки», бросили её в
машину, чтобы отвезти на ж/д вокзал. Затем на
границе по указанию некоего генерала её «взяли за
шкирку и выкинули за шлагбаум». При попытке
передать заявление о предоставлении политичес�
кого убежища российский пограничник послал её
«по пешему эротическому маршруту матом».

Отвечая на вопрос, почему это произошло с
ней, она сказала: причина в том, что «СБУ со�
трудничает с силовыми структурами России на
достаточно высоком уровне», то есть на уровне
лиц, принимающих решения. «Это огромный
удар по имиджу России. Она своих не бросает, а
просто выплёвывает. Прожёвывает и выплёвыва�
ет в руки СБУ».

Тем же своим соотечественникам, поверившим
в обещание Путина защищать украинцев, кото�
рые опасаются преследований со стороны СБУ,
она посоветовала «как можно скорее удирать из
России, пока не поздно». Так как их, как и её, мо�
гут «выбросить, как использованную грязную
тряпку». Указания Путина, по мнению Бойко, ис�
полнители на местах саботируют и извращают.

На вопрос: «Что ты собираешься теперь де�
лать?» — она ответила так: «После такого преда�
тельства мне уже всё равно. Я вырастила детей,
прожила интересную жизнь. Ничего страшного не
случится, если меня прямо здесь грохнут… Очень
жаль, что ещё многие окажутся даже в худшей си�
туации… К сожалению, люди, ненавидящие Рос�
сию, оказались в России гораздо сильнее».

К этим оценкам Елены Бойко мало что ещё
можно добавить. Разве вот такое наблюдение: по�
литика Кремля всё больше становится тем, что
Дональд Трамп называет «фейк ньюс» — имита�
цией, провокацией, подделкой, обманом. И не
только в связи с российско�украинскими отно�
шениями. Такие же методы применяются и во
внутренней политике, в том числе в сферах эко�
номики и социальной жизни. Складывается впе�
чатление, что заявлениям и намерениям кремлёв�
ских стратегов верить не только нельзя, но и
опасно. Ведь их заявления и заверения служат от�
влекающей завесой для защиты реальных интере�
сов тех, кому эта власть действительно служит.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

МАДРИДСКИЕ ТАКСИСТЫ вслед за коллегами из
Барселоны объявили бессрочную забастовку, требуя

от властей урегулировать законодательство в сфере мо4
бильных сервисов по перевозке пассажиров «Убер» и 
«Кэбифай». Акции протеста проходят возле столичного
аэропорта, вокзалов и автобусных станций. По данным
профессиональной федерации такси Мадрида, в стачке
участвуют все городские таксисты, лишь 500 автомобилей
бесплатно оказывают услуги инвалидам для срочных поез4
док в больницу. Поддержать бастующих приехали их това4
рищи из Эстремадуры, Бильбао и Валенсии. 

Недовольные таксисты призывают местное правитель4
ство упорядочить услугу проката машины с водителем
(сектор VTC) и обвиняют компании «Убер» и «Кэбифай» в
недобросовестной конкуренции, настаивая на ограниче4
нии выдачи спецлицензий, которыми пользуется их персо4
нал. Ранее в Испании официально установили пропорцию
30:1, то есть на 30 лицензий такси должна была прихо4
диться лишь одна для сотрудников VTC, однако эта квота
не соблюдалась. Кроме того, разрешение на работу для во4
дителей онлайн4сервисов обходится на порядок дешевле
официального для таксистов. 

«Сотрудники «Убер» и «Кэбифай» не должны выпол4
нять нашу работу, стоять на наших остановках и ездить
по автобусной полосе: это привилегия таксистов. Мы
же в своих автомобилях не продаём кофе, поскольку не
имеем разрешения на торговлю напитками, а обладаем
только правом на пассажирские перевозки, — возмуща4
ются участники акции в Мадриде. — Мы ничего не име4
ем против водителей VTC, но всё должно быть регла4
ментировано на законодательном уровне».

Фото Рейтер.
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Работает, а жить
не на что

СКРАСНЫМ ФЛАГОМ И
ПЛАКАТОМ «Посадим
Медведева на МРОТ» она

встала у здания региональной
приёмной председателя россий�
ского правительства, а по совме�
стительству — омского штаба
партии «Единая Россия». Стоя�
ла час. Из приёмной к ней никто
не вышел, а вот прохожие жес�
тами оказывали поддержку.
Впрочем, рассказывает Елена, в
одиночном пикете — она впер�
вые в жизни, поэтому решиться
было непросто. Да и знакомые
отговаривали: мол, «настроение
у людей праздничное, всем не до
политики, не ходи».

— А при чём здесь политика?
Здесь — экономика. 11 тысяч
163 рубля — моя зарплата. По�

сле всех платежей (коммунал�
ка, интернет, телефон) откла�
дываю на проезд в автобусе
полторы тысячи, кое�что по�
купаю из лекарств и продук�
тов. К новогодним праздни�
кам в кошельке осталась тыся�
ча рублей. Никому из родных
и друзей я не смогла купить
подарков. Так что самое время
стоять перед Новым годом
возле штаба «Единой России»
с таким вот плакатом!

После новогодних праздни�
ков Елена повторила свою ак�
цию протеста. Говорит, что
выйдет снова. А что ещё остаёт�
ся? Женщина никак не может
понять: почему при официаль�
но установленном законом ми�
нимальном размере оплаты
труда в 11163 рубля у неё в тру�
довом договоре оклад равен
5964 рублям? Ведь все эти
МРОТы, «прожиточные мини�
мумы», «продуктовые корзи�
ны» и прочие измерители вы�
плат подразумеваются как ба�
зовые величины, от которых и
нужно «плясать», но не наобо�
рот? А у российских бюджетни�
ков всё именно так. 

В трудовом договоре Буяно�
вой написано, что её оплата
труда состоит из пяти состав�
ляющих: оклада, надбавки к
нему в 2000 рублей за норму
отработанного времени.
Странная тоже формулировоч�
ка: «норма отработанного вре�
мени». Разве оклад не подразу�
мевает норму? Далее плюсует�
ся ежемесячная надбавка за
интенсивность труда (не менее
странная величина и кто её из�
меряет? И почему она автома�
тически не входит в оклад?
Или нянечка на разных скоро�
стях моет посуду, пол, заправ�
ляет постели?). Эта надбавка
может составлять и 100% от
оклада, но на самом деле ни�
когда не выплачивается боль�

ше 50%. Тем, кто не нравится
начальству, по наблюдениям
Елены, эта премия вообще не
начисляется. Даже при пре�
дельной «интенсивности» тру�
да. Ко всему вышеперечислен�
ному добавляется 4% от оклада
за работу с вредными вещест�
вами и 15% районного коэф�
фициента (тут, кстати, тоже
нельзя не задаться вопросом, а
как определили, что вредность
в работе нянечки составляет
именно 4%? Почему не 10 или
12%?). Таким образом ежеме�
сячно образуется сумма 11163
рубля. Тот самый МРОТ. А ня�
нечка между тем уверена, что
он (МРОТ) должен соответст�
вовать минимальному окладу и
уже к нему надо добавлять все
прочие коэффициенты и пре�
миальные. Она посчитала, что
если бы отсчёт шёл от 11163
рублей, то конечная сумма её
зарплаты была бы около 20 ты�
сяч рублей. А это для человека,
живущего в провинции, очень
даже существенная разница! 

Вторая причина пикета Еле�
ны и второй её вопрос к Медве�
деву: КАК прожить на зарплату

11 тысяч рублей? С тем уровнем
цен, который есть сейчас в
стране? К�А�А�К? Конечно,
умереть не умрёшь, но достой�
ным человеком себя не почув�
ствуешь. Каждый знает, что та�
кая сумма — это лишь мини�
мальный набор самых необхо�
димых обязательных ежемесяч�
ных платежей и покупок. 

— Я считаю, что такая госу�
дарственная политика нару�
шает мои конституционные
права гражданина, потому что
не обеспечиваются условия,
создающие мне достойную
жизнь и развитие. Работаю по
восемь часов в день, а жить
мне не на что. Страшно и то,
что всё это продолжится и на
пенсии. Какая она у меня бу�
дет с таким окладом? — гово�
рит Елена Буянова.

Она подсчитала, что в Со�
ветском Союзе, когда всё было
высчитано на основах социаль�
ной справедливости, при цене
проезда в автобусе 5 копеек
средняя зарплата составляла

120 рублей. Соответственно,
при стоимости проезда 25 руб�
лей (такая цена сейчас в Ом�
ске) средняя зарплата должна
быть 60000 рублей. Зарплата
уборщицы и нянечки в Совет�
ском Союзе была стандартная
для многих учреждений — 80
рублей. Таким образом, при
стоимости проезда 25 рублей
современная зарплата убор�
щицы и нянечки должна быть
40000 рублей.

— А почему пикет одиноч�
ный? Разве остальных няне�
чек всё устраивает?

— Никого это устраивать не
может… Сидят дома, потому
что боятся — уволят, а дальше
опять иди на биржу труда. А
там предложат такую же рабо�
ту за такую же зарплату. 

— Замкнутый круг?
— Для кого�то — да. У меня

сил молчать больше нет. Я вы�
шла на пикет и готова к борьбе!

Юлия БОГДАНОВА,
соб. корр. «Правды».

Омская область.
Фото 

Игоря ФЕДОРОВСКОГО.

Адреса сопротивления

20 ЯНВАРЯ в Москве, на Суво�
ровской площади, состоялся
митинг «За сохранение терри�

ториальной целостности России и
против передачи Курильских островов
в состав Японии». Его организаторы
предполагали, что соберётся около
1000 человек, но, по сообщениям «Ле�
вого фронта», недовольных пришло в
два раза больше. 

Народный гнев по поводу «граби�
тельской» передачи русских земель
поддержали КПРФ, Партия дела,
НПСР, «Другая Россия» и ещё не�
сколько общественных организаций.
Митинговавшие осуждали бесприн�
ципную внешнюю политику власти,
готовой тихо передать Японии часть
территории России, забывая о том, что
эти земли политы кровью советских
солдат�освободителей, внёсших реша�
ющий вклад в завершение Второй ми�
ровой войны, последняя точка в кото�
рой была поставлена на Дальнем Вос�
токе. Южные Курилы стали частью
Советского Союза в результате разгро�
ма империалистической Японии ле�
том 1945 года. 

Об этом говорили выступавшие на
митинге ораторы. Они также отмеча�
ли, что нет никаких серьёзных причин
для срочного подписания мирного до�
говора с Японией. Они напоминали,
что нормальные дипломатические от�
ношения между нашими странами су�
ществуют давно и развиваются вполне
нормально, а вот политические, эко�
номические, геополитические, нравст�
венные и иные последствия, к кото�
рым может привести пересмотр итогов
Второй мировой войны, могут оказать�
ся губительными для страны.

Митинг проходил под лозунгами:
«Наши Курилы не отдадим!», «Хватит
распродавать Россию!», «Руки прочь от
Курил!». Не обошлось и без становя�
щихся уже традиционными для любого
митинга лозунгов: «Правительство — в
отставку!», «Россия — без Путина!».

Москвичи требуют от Кремля поста�
вить точку в вопросе о принадлежнос�
ти Курильских островов. Точку — в
пользу многонационального народа
России.

Владислав ГОНЧАРОВ.
Фото автора.

Поставить точку

Это не предмет
для обсуждения
20ЯНВАРЯ ялтинцы отметили

День Республики Крым, кото�
рый был установлен ещё в 2009

году, а сразу после возвращения полуост�
рова в состав России эту дату внесли в за�
кон РК «О праздниках и памятных датах
Республики Крым». Значение события,
происшедшего 28 лет назад, трудно пе�
реоценить. Ведь крымчане прекрасно
понимали, чем им грозят принятые одна
за другой в 1990 году декларации о госу�
дарственном суверенитете РСФСР
(12.06.90) и Украины (16.07.90). Поэтому
состоявшийся полгода спустя (в январе
1991 г.) первый Крымский референдум
стал весомой заявкой на то, что крымча�
не в случае распада Союза будут сами ре�
шать свою дальнейшую судьбу, что га�
рантировала им статья 3 Закона СССР
№1409�I (от 3.04.90) «О порядке реше�
ния вопросов, связанных с выходом со�
юзной республики из СССР». Тот рефе�
рендум был первым семимильным ша�
гом на пути возвращения Крыма в состав
России, правда, второго (последнего)
шага пришлось ждать 23 года…

В этот день ялтинская молодёжь про�
вела акцию, в ходе которой дети с шари�
ками цветов российского триколора сло�
жили фразу «Крым в сердце навсегда».

В то же самое время возле памятника
Ленину ялтинцы сложили из букв фразу
«Курилы наши». 

Этим они хотели напомнить всем со�
мневающимся, что вопросы принадлеж�
ности Курильских островов и Крыма не
могут быть предметом для обсуждения с
кем бы то ни было. И если сегодня кто�
то пытается доставать из пыльных архи�
вов давно утратившую актуальность
«декларацию 1956 года», то где гарантия,
что потом они не полезут за другой хру�
щёвской «декларацией 1954 года» при
обсуждении, например, нового договора
о дружбе и сотрудничестве с остатками
Украины? Япония проиграла войну —
Россия (как наследница СССР) победи�
ла, поэтому никаких территориальных
претензий к нам мы не признаём.

Николай ОРЛОВ.
г. Ялта,
Республика Крым.

Ненавидящие Россию 
оказались сильнее

«ОДНИ ДЕТИ у нас в шко�
лах идут на обед, а другие

— сидят в классах и не обедают.
Участились случаи голодных
обмороков у детей, что внушает
тревогу. У родителей нет денег,
чтобы покормить ребёнка с ут�
ра, а тем более дать ему на обед
те самые 50 рублей, которые
нужно платить за обеды. Эти
случаи не единичные, сначала
был один такой ребёнок, теперь
покатился целый ком», — ска�
зал Кислицын.

Он отметил, что такая ситуа�
ция наблюдается с учениками
сельских школ и с детьми, ко�
торых привозят в школы из по�
сёлков. Омбудсмен подчерк�
нул, что для решения вопроса с
питанием он был вынужден об�
ратиться к коммерческим пред�

приятиям с просьбой оплачи�
вать расходы на питание детей.
На сегодняшний день «шефст�
во» взято над одной из школ
Кемеровского района, помощь
оказывается 11 детям.

По оценке Кислицына,
данная проблема актуальна и
для других сельских школ ре�
гиона, для её решения необхо�
димы внимание государства и
депутатов облсовета.

Из открытых источников
Как сообщает «Интерфакс», уполномочен�

ный по правам ребёнка в Кемеровской облас�
ти Дмитрий Кислицын в ходе своего доклада
на сессии облсовета рассказал о голодных
обмороках у детей в школах региона. По сло�
вам омбудсмена, с недавних пор к нему стали
обращаться классные руководители, которых
тревожит социальное расслоение среди уче�
ников, связанное с питанием.

У детей Кузбасса
голодные обмороки

Барселона Мадрид

Нянечка (по�новому её должность называ�
ется «младший воспитатель») одного из дет�
ских садов Омска коммунист Елена Буянова
каждую неделю проводит одиночные пикеты
в разных точках города. В первый раз вышла
перед самым Новым годом. 
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Вези даром
ВСУРГУТЕ (Ханты�Мансий�

ский автономный округ) акти�
висты общественной организации
«Большая семья» провели пикеты.

Они потребовали от местных
властей организовать в город�
ском общественном транспорте
бесплатный проезд для всех де�
тей и пенсионеров.

Напомним, что ранее члены
«Большой семьи» отстояли льго�
ты на оплату детского сада для
детей из многодетных семей и
детей участников боевых дейст�
вий. Для этого активистам при�
шлось провести множество пи�
кетов и митингов и написать де�
сятки обращений к первым ли�
цам города и округа. 

По сообщениям 
информагентств.

Дата

Х ОТЯ, по�моему, он знает
заветные секреты долго�
летия, позволяющие со�

хранять поразительную твор�
ческую энергию без оглядки
на возраст. Книга за книгой
выходят у этого уникально та�
лантливого публициста, про�
заика и поэта, причём по�на�
стоящему молодо звучит голос
автора в них. Читая, вспоми�
наю Маяковского: «У меня в
душе ни одного седого воло�

са». Сегодняшний наш юби�
ляр вполне может так же о се�
бе сказать, но ведь он по годам
куда как постарше…

Недавно возникла у меня
необходимость побеседовать с
Владимиром Сергеевичем про
Солженицына, о котором он,
удивительный эрудит, знает
едва ли не всё, как и о многих
других персонах и временах.
Звоню, и он сразу соглашается
поговорить для «Правды». Но

на какое время назначить
встречу? Когда удобнее ему?

Осторожно зондирую: дес�
кать, после обеда вы, навер�
ное, отдыхаете… А в ответ
вдруг раздаётся эдакий маль�
чишеский смех: «Ещё, пред�
ставьте себе, не докатился до
того, чтобы днём отдыхать».

Усмехнулся мысленно над
собой и я. Только в неустан�
ной работе достижимо мечтае�
мое долголетие, пора бы всем
это понять. И недаром Бушин
так невероятно много делать
успевает.

А ещё важен крепкий заряд
на борьбу с теми, в ком видит
он врагов Отечества и трудо�

вого народа. У него в статьях и
памфлетах поистине «ярость
благородная вскипает, как
волна». Никто не может срав�
ниться с ним во владении ору�
жием сатиры, которым разит
он нынешних «хозяев жизни»
и прихлебателей их.

Словом, я уверен, что вслед
за Марксом на вопрос: «Ваше
представление о счастье?» —
ответил бы он так же, как ос�
новоположник великого уче�
ния: «Борьба».

Солдат Великой Отечест�
венной, Владимир Бушин ос�
таётся отважным бойцом за
лучшее будущее своей Роди�
ны. За Советскую власть, за
социализм — вот ориентиры
этой борьбы. Держитесь, до�
рогой Владимир Сергеевич!
Люди вдохновляются Вами и
равняются на Вас.

Виктор КОЖЕМЯКО,
обозреватель «Правды».

Владимир БУШИН

«Я был молодым
и бессмертным...»

Я был молодым и бессмертным,
Я спорил бесстрашно с судьбой,
И знал я победы и жертвы,
И звал я других за собой.

Шли годы... Какие удары
Пришлось отражать нам в бою!
Теперь я и смертный, и старый,
Но там же, где прежде, стою.

* * *
Таких в долгой жизни 

я много видал.
С дней юных законом их стало:
Если России не всё ты отдал,
Значит, отдал ты мало.

Пусть ты и честно, и праведно жил
И хлеб зарабатывал потом,
Но если не всё для страны 

совершил,
Считаться не смей патриотом.

К спасению путь во веки веков
Был жёстким, кровавым и узким.
А ты, коль за Родину в бой 

не готов,
Не смей называть себя русским!

Сегодня большой юбилей:
Владимиру Бушину — 95!

Думаю, многие на просторах Родины нашей об этом
событии скажут именно так, с восклицанием, и от души
пожелают Владимиру Сергеевичу новых сил для оче5
редных трудов. Вот и редакция «Правды», поздравляя
юбиляра, в первую очередь желает ему того же.

Адреса сопротивления

П РОБЛЕМА обманутых дольщи�
ков существует ещё с 1990�х го�
дов, и острота её с годами не

снижается, несмотря на усилия прави�
тельства по ужесточению надзора в
строительной отрасли. Суть проблемы
в следующем. Застройщик продаёт
квартиры в ещё не готовом доме (ино�
гда даже на этапе котлована) и исполь�
зует полученные от покупателей сред�
ства для ведения строительства. Такая
схема называется долевым строитель�
ством; она позволяет застройщикам
несколько уменьшить стоимость про�
екта, поскольку для застройщика день�
ги дольщиков, по сути, являются бес�
процентным кредитом. Тем самым за�
стройщик может предложить покупате�
лям ещё не готового жилья более вы�
годную цену — ниже примерно на 20—
25%, и для многих граждан это единст�
венная возможность улучшить свои
жилищные условия (в России институт
социальной аренды, который мог бы
стать эффективной альтернативой до�
левому строительству, практически от�
сутствует). Однако если строительство
дома затягивается или застройщик
обанкротится, то дольщики теряют
вложенные деньги, зачастую оказыва�
ясь в долгах и при этом без собственно�
го жилья. И такое случается нередко —
в частности, из�за использования недо�
бросовестными застройщиками мо�
шеннических схем увода денег.

Правительство и раньше пыталось
решать проблему защиты прав обману�
тых дольщиков. В частности, в 2014 го�
ду было введено обязательное страхо�
вание гражданской ответственности за�
стройщиков, работающих по схеме до�
левого строительства (вместо страхова�
ния закон предусматривал возмож�
ность использовать банковскую гаран�
тию, но это было заметно дороже и
практически не применялось). Однако
практика за 2015—2016 годы показала,
что этот механизм страхования работа�
ет плохо и дольщики крайне редко мо�
гут получить реальную компенсацию
по такой страховке. В частности, стра�
ховым случаем признаётся только бан�
кротство застройщика, а случаи затяги�
вания сроков строительства под дейст�
вие страховки не подпадают. Да и стра�
ховые компании постепенно уходят от
работы в этом виде страхования, ссыла�
ясь на заниженный тариф, который, по
их мнению, был рассчитан без учёта
мошеннических схем со стороны заст�
ройщиков. Так что застройщикам ста�
новилось всё сложнее найти страхов�
щика, чтобы заключить такой договор. 

В 2017 году был введён новый меха�
низм защиты прав дольщиков: создан
отраслевой компенсационный фонд —
Фонд защиты прав граждан — участни�
ков долевого строительства. Его функ�
ция на рынке строительства жилья
примерно такая же, как функция
Агентства по страхованию вкладов в
банковской сфере: застройщики пере�
числяют в фонд небольшой процент (а
именно — 1,2%) от собранных с доль�
щиков средств, и в случае банкротства
застройщика фонд берёт на себя дост�
ройку проблемных объектов или вы�
плачивает компенсацию пострадавшим
дольщикам. Все долевые проекты, для
которых продажи квартир начинались
с октября 2017 года, должны были про�
водиться с использованием этого меха�
низма, а для ранее стартовавших про�
ектов сохранялся прежний механизм
страхования. 

Однако и механизм компенсацион�
ного фонда оказался недостаточно эф�
фективным: уже за первый год своего

существования Фонд защиты прав
граждан — участников долевого строи�
тельства показал огромный убыток: за
2017 год чистый убыток фонда составил
493 млн рублей, что почти в шесть раз
больше суммы взносов от застройщи�
ков, собранной в течение 2017 года. За
2017�й застройщики перечислили в
компенсационный фонд совокупно
84,6 млн рублей, в то время как оценоч�
ная величина обязательств фонда перед
дольщиками составила 551,7 млн. (При
этом огромные деньги были выделены
на оборудование шикарного офиса
фонда на Воздвиженке, однако в совре�
менной российской действительности
это вряд ли кого�то удивит.)

Таким образом, уже по итогам перво�
го года работы компенсационного
фонда стало понятно, что текущие по�
ступления в фонд и близко не покрыва�
ют риски дольщиков. События 2018 го�
да ещё раз подтвердили этот печальный
вывод. Так, к середине июля 2018 года
фонд собрал 1,8 млрд рублей взносов, в
то время как для завершения проектов
лишь одного обанкротившегося под�
московного девелопера Urban Group не
хватало почти 55,7 млрд. Латать эту ды�
ру опять (как и в случае санации про�
блемных банков) пришлось за счёт го�
сударства: для завершения проектов
Urban Group решено было выделить

средства из федерального бюджета и из
бюджета Московской области, и, кро�
ме того, госкомпания Дом.рф (инсти�
тут развития в жилищной сфере — быв�
шее Агентство по ипотечному кредито�
ванию) и принадлежащий ей банк
«Российский капитал» предоставили
дольщикам проектов Urban Group ре�
финансирование ипотеки на льготных
условиях. 

Таким образом, к середине 2018 года
стало окончательно ясно, что система
защиты дольщиков не работает и её на�
до снова реформировать. Одна из рас�
сматривавшихся тогда идей состояла в
том, чтобы кратно увеличить взносы
застройщиков в компенсационный
фонд: с 1,2% до 6% с января 2019 года.
Прежний тариф, по сути, был взят «с
потолка»: он не был подкреплён ника�
кими актуарными, то есть основанны�
ми на методах математической статис�
тики, расчётами. Однако в итоге реши�
ли идти другим путём — перехода к
проектному финансированию строи�
тельства с использованием эскроу�сче�
тов для хранения средств дольщиков,
что должно было стать обязательным
для всех проектов долевого участия на�
чиная с 1 июля 2019 года. А на переход�
ный период было введено требование
всем застройщикам работать через спе�
циальные счета, по которым банки
должны контролировать целевое ис�
пользование средств. 

Эскроу�счёт в долевом строительст�
ве — это специальный банковский
счёт, на котором внесённые дольщи�
ком деньги заблокированы до оконча�
ния строительства, и только после сда�
чи дома и исполнения всех обяза�
тельств перед дольщиками застрой�
щик получает доступ к этим средст�
вам. Суть указанного механизма та же,

что и у расчётов с использованием
банковской ячейки, только все расчё�
ты идут в безналичной форме.

Точнее, механизм выглядит следую�
щим образом. Покупая квартиру в ещё
не сданном доме, дольщик вносит опла�
ту. Но деньги он передаёт не застройщи�
ку, а вносит в банк — на специальный
счёт эскроу. Деньги на этом счёте блоки�
руются в течение всего срока строитель�
ства, то есть доступа к ним не имеют ни
дольщик, ни застройщик. А для финан�
сирования строительства застройщик
может взять у банка кредит под залог
средств, заблокированных на эскроу�
счёте. После сдачи дома в эксплуатацию
и передачи квартир дольщикам застрой�
щик получает доступ к деньгам и за счёт
этих средств отдаёт банковский кредит.
Если же застройщик не выполнил своих
обязательств перед дольщиком (обан�
кротился или заморозил строительство),
то банк с эскроу�счёта возвращает день�
ги дольщику.

В отличие от обычных банковских
вкладов на средства дольщиков на эск�
роу�счетах банк процентов не начисля�
ет, в то время как кредит застройщику
на финансирование строительства он
выдаёт под проценты. Ставка процента
по такому кредиту может быть льгот�
ной (6—12%) — тем ниже, чем больше
средств дольщиков хранится на эскроу�

счетах. По оценкам экспертов, средняя
ставка составит порядка 9%, и это для
застройщиков станет дополнительным
расходом (по сравнению с «беспро�
центным кредитом» от дольщиков), ко�
торый отразится на себестоимости
строительства. 

Ещё более странно выглядит ситуа�
ция, когда для внесения денег на бес�
процентный эскроу�счёт дольщик бе�
рёт ипотеку (обычно в том же банке) —
тоже под процент, причём довольно
высокий (порядка 10%). Таким обра�
зом, деньги банка работают дважды;
при этом риски банка сравнительно не�
велики, так как он контролирует целе�
вое использование средств. Поэтому
очевидно, что основными выгодоприо�
бретателями нового механизма эскроу�
счетов будут крупные банки: их прибы�
ли увеличатся за счёт роста себестоимо�
сти строительства у застройщиков.

Что касается покупателей, то здесь
эффект введения эскроу�счетов будет
двояким. Риски дольщиков в новых
проектах действительно уменьшатся,
но им за это, возможно, придётся за�
платить — из�за более высокой цены
квартиры. Большинство экспертов, го�
воря о негативных последствиях введе�
ния механизма эскроу�счетов, в первую
очередь называют именно повышение
стоимости жилья. Этот прогноз также
усиленно используется агентами по
продажам квартир: «Покупайте сейчас,
а то из�за перехода на эскроу�счета це�
ны скоро обязательно вырастут».

Однако, на наш взгляд, основным не�
гативным последствием перехода на
новый механизм будет не рост цен на
квартиры, а снижение рентабельности в
строительной отрасли и, как следствие,
банкротство мелких и средних застрой�
щиков и кардинальное снижение объё�

мов строительства жилья — особенно в
регионах. Поясним это подробнее.

Дело в том, что застройщикам (кро�
ме Москвы) скорее всего не удастся пе�
реложить на покупателей новые из�
держки через увеличение цены, по�
скольку тогда спрос на жильё просто
рухнет. Ведь располагаемые доходы на�
селения падают уже несколько лет под�
ряд. Некоторое оживление спроса на
рынке жилья, наблюдавшееся в 2018
году, объясняется двумя временными
факторами. Во�первых, произошло
снижение ставок по ипотеке, в резуль�
тате которого реализовался отложен�
ный спрос на жильё. Но это было вре�
менное явление, поскольку тенденция
на снижение ставок уже завершена:
они вновь пошли вверх вслед за ключе�
вой ставкой ЦБ. А во�вторых, продав�
цам удалось «запугать» потенциальных
покупателей будущим, якобы неизбеж�
ным скачком цен на жильё из�за введе�
ния эскроу�счетов. В 2019 году этих
двух факторов поддержки спроса на
жильё уже не будет. 

Более того и вероятнее всего, паде�
ние доходов населения в ближайшем
будущем ускорится. Теперь уже есть все
основания полагать, что в скором буду�
щем (скорее всего уже в 2019 году) ми�
ровая экономика существенно замед�
лится или даже войдёт в рецессию. Об
этом говорят не только многочислен�
ные индикаторы мировых финансовых
рынков, но и макроэкономические
данные по Китаю и еврозоне (рост ми�
ровых финансовых рынков в начале те�
кущего года, включая рынок нефти,
имеет чисто спекулятивную природу и
не отражает реального состояния эко�
номики). Кризис перекинется и на
Россию — в первую очередь через сни�
жение цен на нефть, в результате чего
доходы населения будут падать ещё
сильнее. Из�за этого цены на недвижи�
мость тоже могут упасть — особенно
если учесть, что многие должники по
ипотеке не смогут обслуживать креди�
ты и им придётся продавать своё жильё.

Таким образом, застройщикам вряд
ли удастся переложить на покупателей
новые издержки, связанные с работой
через эскроу�счета. Значит, будет со�
кращаться их рентабельность. Сейчас,
по оценкам экспертов, в регионах мар�
жа в строительной отрасли составляет
порядка 10%, и дополнительное увели�
чение себестоимости на 8—9%, которое
невозможно компенсировать увеличе�
нием цен, станет для них неподъём�
ным. Мы увидим массовые банкротст�
ва и коллапс строительной отрасли. 

Ситуация была бы не столь катастро�
фична, если бы переход на эскроу�сче�
та был более постепенным — хотя бы
так, как это предусматривалось, когда
вводилось требование об обязательном
использовании таких счетов. Напом�
ним, поправки в законодательство,
принятые в середине 2018 года, делали
механизм эскроу�счетов обязательным
для всех проектов, разрешения на кото�
рые будут получены с 1 июля 2019 года,
а для уже действующих проектов сохра�
нялась прежняя система — через взно�
сы в компенсационный фонд.

Однако предусмотрительные девело�
перы заранее запаслись разрешениями
на строительство в надежде ещё какое�
то время поработать по старой схеме.
Но не тут�то было. В декабре 2018 года
были приняты новые поправки в закон,
распространяющие требование об обя�
зательном использовании эскроу�сче�
тов для всех проектов — даже тех, рабо�
ты по которым уже начались (исключе�
ние составляют только проекты в за�
вершающей стадии работ). 

Из этого решения возникает не�
сколько дополнительных проблем. Во�
первых, переход на новый механизм
будет резким, и застройщикам будет
сложнее адаптироваться к скачкооб�
разному увеличению себестоимости
работ. Во�вторых, не ясен механизм пе�
рехода от прежней схемы к новой для
уже начатых проектов. В�третьих, эко�
номические показатели для уже нача�
тых проектов рассчитывались без учёта
дополнительных затрат, связанных с
эскроу�счетами. Так что эти проекты
вполне могут стать нерентабельными и
работы на них будут заморожены. Та�
ким образом, парадоксальным резуль�
татом принятия декабрьских поправок
может стать не сокращение, а, наобо�
рот, увеличение числа обманутых доль�
щиков — во всяком случае, в переход�
ный период. 

Так что закон о долевом строительст�
ве в его нынешней редакции не выго�
ден никому, кроме крупных банков.
Проводить реформы в пользу банкиров
и олигархов за счёт реальной экономи�
ки и населения уже стало российской
традицией. 

Татьяна КУЛИКОВА,
экономист.
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выигрыше.

Моё выступление посвящено теме гордости и
страха. Как правило, унижение народа — это ре�
зультат либо поражения, либо завоевания его
противником, а вот самоуничижение — это под�
готовка к тому, чтобы потерять всё то, что отно�
сится к достоинству и гордости.

Мы знаем, что сейчас наши заклятые друзья на
Западе продолжают мощную кампанию против
нашей страны, а это значит, против нашего мно�
гонационального народа. И часто задаётся во�
прос: почему же так? Когда уничтожали Совет�
скую власть, Советский Союз, коммунизм, мно�
гие надеялись, что после этого Запад распахнёт
объятия и нас будут любить, лелеять, и мы будем
равноправными партнёрами. Ан не выходит.

Мало того, процесс борьбы с нами набирает
новые и новые обороты. Почему? Зависть, страх?
Да, есть зависть. Да, мы самая большая страна.
Да, мы самая богатая
страна в мире. А страх,
страх�то почему, когда
страна ослабла, по сути
дела, по всем позициям?
Нет, они боятся не поли�
тических лидеров, не
политической системы
нашей страны, они бо�
ятся нашего многона�
ционального народа, то�
го самого непонятного,
непознанного, с потен�
циалом, который про�
считать они не могут ни
в долларах, ни в тоннах,
ни в квадратных километрах. 

В течение как минимум двух десятилетий шла
активная работа по промыванию мозгов. Порой
складывалось впечатление, что в средствах массо�
вой информации главными были сутенёры поро�
ков, шоумены подлости, пошлости, мерзости, а
контенты писали апостолы лжи. Так было. Насту�
пает пора, когда даже самому заскорузлому и уз�
колобому становится понятно, что унижать, рас�
тлевать, развращать народ себе дороже.

И вот недавние социологические исследова�
ния. Задали вопрос: чем гордитесь? И большин�
ство ответили: «Гордимся Великой Победой».

Мы с вами в этом зале не раз говорили об этом
величайшем явлении в истории человечества. Но
почему я возвращаюсь к нему? Страх перед на�
шим народом не отпускает наших западных оп�
понентов, потому что у нашего народа есть как
минимум три явления, автором которых он был,
абсолютно неповторимые, абсолютно планетар�
ного масштаба. Это та самая Великая Победа, ко�
торая в значительной степени предопределила на
десятилетия развитие человечества и которая из�
менила политическую карту мира.

Но когда мы говорим о Великой Победе, и это
признают все, о подвиге народа, о непонятном
для Запада потенциале, который вдруг прорезал�
ся и позволил победить самые мощные силы зла
на планете, мы немножко забываем, кто созна�
тельно, а кто в силу современного уровня образо�
вания, о причинах и следствиях. Великая Победа
— это следствие великой причины.

И второе важнейшее явление, которое наш
многонациональный народ явил миру, — это был
Октябрь 1917 года. Это тогда, 7 ноября по новому
стилю, рабочие, солдаты многонациональной
России пошли на штурм не только Зимнего, они
пошли на штурм вековой отсталости, забитости,
несправедливости, дикости, неграмотности, эко�
номической, технологической отсталости стра�
ны. И в течение двух десятилетий они меняли об�
лик страны, проводя глубочайшие изменения во
всех сферах жизни, превратив нашу страну в по�
литического и духовно�нравственного лидера той
части человечества, которое мечтало о справедли�
вости, которое рвалось к Победе.

И, по большому счёту, штурм Зимнего — это
было начало тех процессов, которые привели к
штурму рейхстага. Уже дети тех, кто опрокинул
неприемлемый для России общественный
строй, опрокинули и самое большое зло на пла�
нете, каким являлся нацизм. Мы смогли дока�
зать: мы лучшие по государственной организа�
ции, советской организации, мы лучшие по во�
енному искусству, мы лучшие в инженерно�
конструкторской мысли. Мир замер от этой
Победы. Но надо помнить: не было бы Велико�
го Октября — не было бы этой Победы.

Есть и третье явление, которое не может по�
вторить ни один другой народ. Вчера исполни�
лось 95 лет со дня, когда остановилось сердце
гражданина, основателя Союза Советских Со�
циалистических Республик Владимира Ильича
Ленина.

По�разному можно к этому относиться. Но
если хоть чуть�чуть человек способен к объек�
тивному анализу, сопоставлению фактов, надо
понять, что наша земля, наша Родина, наш,
опять подчеркну, многонациональный народ,
потому что у Ленина как у человека в крови бы�
ло намешано много народов, явили миру лич�
ность, которая выходит за рамки привычного
понимания величия гения.

Чем гордится любой народ? У каждого наро�
да — многочисленного, малочисленного — есть
свои герои: и «отраслевые», и общие. Ленин
стал и остаётся фигурой планетарного масшта�
ба. Почему?

Македонский, Наполеон и другие, которые
прославились в веках своими успехами, победа�
ми, достижениями, работали, бились, добивались
целей в совершенно других условиях. Просто
представить себе, что человек, родившийся в рос�
сийской провинции, получив исходные данные
для того, чтобы реализовать те научные идеи, ко�
торые он глубоко прочувствовал, смог решить
проблему. Ленин был точкой кристаллизации тех
великих надежд, чаяний и стремлений, которыми
жила наша страна, ну а потом, как выяснилось,
жило ещё большинство человечества.

Когда мы говорим о Владимире Ильиче Ле�
нине, да, 21 января 1924 года умер Ульянов Вла�
димир Ильич, но Ленин, как идея, как явление,
как направление развития, как компас этого
развития, продолжал и продолжает существо�
вать, воздействовать.

Когда мы с вами смотрим на «декоммуниза�
цию», почему свергают прежде всего памятни�
ки Владимиру Ильичу Ленину? Да потому, что
такой фигуры ни у одного народа мира просто
не было и, я уверен, не будет. Мы с вами и в
этом отношении уникальны, и в военных побе�
дах, и в социальных достижениях. Мы — уни�
кальное сообщество.

Наши народы долгие годы были духовно�нрав�
ственной элитой человечества. Многое потеряно,
многое утрачено, но не всё. Убеждён, что в глуби�
нах нашего народа таится то, что позволило ему
возвыситься над всеми, кто паразитирует, кто
унижает, кто эксплуатирует людей.

Выступление члена фракции КПРФ в Государственной думе
Александра КРАВЦА на пленарном заседании палаты 22 января

Компас 
великих надежд 
человечества

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали
через общественную приём�
ную, Сбербанк и почтовыми
переводами в декабре

ИЗ МОСКВЫ:
Матвеев В.А. — от коммуни�

стов ТПО�12 местного отделе�
ния КПРФ «Кунцевское».
Алешникова А.М., Алисова
Л.Н., Алтухов А.А., Бойцова
Т.А., Ванин А.П., Дробот А.П.,
Пёрышкин И.Н., Картавова
Л.В., Ракитин В.М., Стефано�
ва Н.Г., Скуснова М.А., Тара�
бантов В.А., Чумейко А.Г.

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

От коммунистов Орехово�
Зуевского отделения КПРФ:
Вдовина Р.С., Джуромский
В.К., Дьяков П.И., Кулешова
Н.А., Кулешов В.С., Заслонина
В.А., Заячковская Р.И.; Пет�
ров Б.И. (г. Люберцы), Чебы�
кин Н.И. (г. Солнечногорск).

ИЗ АМУРСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Гулевич А.Л. (г. Свободный).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БАШКОРТОСТАН:

Мурсалова С.З., Сафиулли�
на Н.А. (г. Учалы), Тангатаров
С.Ф. (г. Уфа) — дважды.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БУРЯТИЯ:

Гришин И.А., Хартиков А.М.
(г. Улан�Удэ).

ИЗ ВОЛОГОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Кириллова С.И. (г. Черепо�
вец), Рогушков В.Г. (п. Чагода).

ИЗ ВОРОНЕЖА:
Рюмшин Р.И.

ИЗ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ:
Гольтяпин Ю.А. (г. Ангарск),

Крикун П.И. (г. Усть�Кут).

ИЗ КАЛИНИНГРАДА:
Муравьёва Т.К., Савкин А.Д.

ИЗ КЕМЕРОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Гуляев А.Я. (г. Новокузнецк).

ИЗ г. КИРОВА:
Грибков В.Н.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ КОМИ:
Мачулин В.Ф. (г. Ухта).

ИЗ КРАСНОДАРА:
Ашиток Ф.С.

ИЗ КРАСНОЯРСКА:
Бондарев Н.Я.

ИЗ КУРСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Ермаков Н.А. (п. Прямицыно
Октябрьского района), Сургун�
чиков В.В. (г. Курск).

ИЗ МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Евдокимова Т.А. (г. Апати�
ты), Шевченко А.М., Скорня�
ков Н.А. (г. Мурманск), Мыш�
ляев И.Д. (п. Никель).

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дрюков С.Н. (г. Лукоянов),
Лапшин В.Ф. (г. Володарск).

ИЗ НОВОСИБИРСКА:
Шарый С.П.

ИЗ ПЕРМСКОГО КРАЯ:
Азанов Б.И. (г. Пермь), Вед�

ров А.С. (г. Чайковский).

ИЗ ПРИМОРСКОГО
КРАЯ:
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Уважаемая редакция! Нынешняя
власть и партия «Единая Россия» раз
за разом на различных примерах ус5
пешно доказывают, что доверять им
нельзя. Сначала осуществили людо5
едскую пенсионную «реформу» под
предлогом «улучшения благосостоя5
ния пенсионеров». Это улучшение вы5
разилось в обещании «огромной» при5
бавки в размере одной тысячи. Отби5
рая у будущих пенсионеров сотни ты5
сяч рублей за пять лет, на которые
увеличен пенсионный возраст, власти
решили кинуть в качестве «утешения»
подачку с барского плеча.

Но самое «смешное», что и этой по5
дачки в размере одной тысячи рублей
российские пенсионеры скорее всего
не дождутся. Уже ясно, что в среднем

повышение составит 400—500 руб5
лей, у кого5то, возможно, чуть боль5
ше. Очередной обман. И так во всём:
принимая законы, проводя разного
рода «реформы», власти клятвенно
уверяют, что всё делается для блага
народа. На деле, как мы видим, про5
исходит всё с точностью до наоборот.
Положение в стране тяжёлое, и оно
продолжает ухудшаться. Почему же
год от года люди голосуют за эту
власть? Многие не верят, что можно
что5то изменить, и не ходят на выбо5
ры. Но так нельзя. Нужно своими голо5
сами выразить протест против творя5
щегося в стране.

Валентина ВАСИЛЬЕВА.
г. Москва.

ССССппппаааассссииииббббоооо,,,,     ддддррррууууззззььььяяяя!!!!
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Вести с Украины

●● ЛОНДОН. Премьер�министр Вели�
кобритании Тереза Мэй, представляя
новые предложения по сделке по брекзи�
ту, пообещала  в числе прочих мер отме�
нить регистрационный сбор в размере 65
фунтов стерлингов (74 евро), который
должны были заплатить граждане Евро�
союза, желающие сохранить за собой
право проживать и работать на террито�
рии Соединённого Королевства после
выхода последнего из ЕС. 

●● ДАВОС. На полях Всемирного
экономического форума в Швейцарии
президент Бразилии Жаир Болсонару,
вступивший в должность в январе,
представил план проведения реформ в
стране, нацеленных на сокращение бю�
джетного дефицита и на рост экономи�
ки. Глава государства пообещал, что
его правительство будет снижать нало�
ги, упростив систему взимания пода�
тей, а также бороться с коррупцией и
отмыванием денег, дабы в мире изме�
нилось отношение к Бразилии, кото�
рая, по его мнению, в ближайшую пя�
тилетку может войти в список 50 госу�
дарств с наилучшими условиями для
ведения бизнеса.

●● БУДАПЕШТ. В столице Венгрии со�
стоялась очередная многотысячная ан�
типравительственная демонстрация,
участники которой настаивали на отмене
реформы трудового законодательства,
позволяющей работодателям увеличить
количество сверхурочных часов и задер�
живать их оплату в течение трёх лет.
Премьер�министр Виктор Орбан, подпи�
савший закон, вновь назвал протесты ис�
терикой, финансируемой американским
миллиардером венгерского происхожде�
ния Джорджем Соросом. Между тем, по
оценке профсоюзов и оппозиции, геогра�
фия движения против трудовой реформы
ширится, манифестанты заблокировали
ряд дорог по всей стране. Как показыва�
ют соцопросы, действиями кабинета Ор�
бана недоволен каждый пятый житель
Венгрии.

●● КАЛЬЯРИ. Бывший премьер�ми�
нистр Италии Сильвио Берлускони,
лидер правоцентристской партии «Впе�
рёд, Италия!», намерен участвовать в
майских выборах в Европарламент. Та�
кое заявление 82�летний политик сде�
лал на одном из партийных митингов на
Сардинии. Медиамагнат уже был евро�
депутатом с 1999 по 2001 год, а затем
сконцентрировал политическое внима�
ние на родной стране. Берлускони че�
тыре раза становился председателем
Совмина Италии, в общей сложности
проработав в этой должности восемь
лет. Политик, замешанный в ряде
скандалов, в том числе налоговых и
сексуальных, ушёл в отставку в 2011�м,
после того как итальянский парламент
утвердил бюджет по требованию ЕС,
против чего выступал Берлускони.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Левые во Франции

П О ТРАДИЦИИ ежегодно, 21 ян�
варя, коммунисты Украины
вместе со всем прогрессивным

человечеством чтят вдохновителя со�
циалистической революции и создате�
ля первого в мире государства трудово�
го народа. По этому поводу проводятся
собрания, научно�практические кон�
ференции, беседы ветеранов с молодё�
жью, возложение цветов к местам, где
стоят или стояли монументы вождю
мирового пролетариата.

Так, 21 января члены бюро Ромен�
ского горкома Компартии Украины
Сумской области, коммунисты и со�
чувствующие пришли к памятнику
В.И. Ленина, который находится на
территории Роменского краеведческо�
го музея, чтобы почтить память этого
великого человека. Как сообщил пер�
вый секретарь Роменского горкома
КПУ Н.Н. Гусев, после непродолжи�
тельного митинга россыпи живых цве�
тов легли к подножию монумента.

В минувший понедельник состоя�

лось собрание коммунистов г. Черниго�
ва. Его открыл член Президиума ЦК,
первый секретарь Черниговского обко�
ма КПУ В.А. Лещенко. С обстоятель�
ным докладом, посвящённым дню па�
мяти В.И. Ленина, выступила первый
секретарь Деснянского райкома пар�
тии Чернигова В.С. Романенко. Были
затронуты также вопросы текущей дея�
тельности городской и областной парт�
организаций, поставлены задачи.

В Кировограде 21 января состоялось
собрание коммунистов и прогрессив�
ной общественности города, посвя�
щённое памяти Владимира Ильича.
Памятные мероприятия состоялись и в
других городских и районных органи�
зациях Украины.

Есть в райцентре Баштанка Николаев�
ской области крепкое фермерское хозяй�
ство под скромным названием «Влади�
мир». Оно стабильно показывает высо�
кие результаты в выращивании зерновых
и технических культур, даёт в нынешних
сложных условиях работу многочислен�

ному трудовому коллективу. Это хозяйст�
во 20 лет назад основал и успешно все эти
годы им руководит известный уважае�
мый в районе и области хлебороб — Ва�
лерий Васильевич Ященко.

Опытный учёный�агроном, ранее он
14 лет возглавлял колхоз «Украина» в
селе Явкино. Тогда, руководя колхозом,
сумел существенно улучшить его мате�
риально�техническую базу, построить
дома для молодых семей, газифициро�
вать село, провести дороги… А своё
фермерское хозяйство ветеран партии
назвал в честь основателя первого в ми�
ре социалистического государства.

Уже не один десяток лет В.В. Ящен�
ко исполняет депутатские обязаннос�
ти. Ныне он является депутатом райсо�
вета, избранным от партии «Новая
держава». Валерий Васильевич Ящен�
ко — коммунист: 50 лет в партии. И вот
недавно, 19 января, собрались в Баш�
танке её жители, коммунисты, депута�
ты, присутствовал и мэр этого города
по случаю вручения Валерию Василье�
вичу почётного знака ЦК КПУ «Вете�
ран КПУ — 50 лет в партии».

Награду вручила секретарь Никола�
евского обкома Компартии С.А. Голу�
бенко. Принявшие участие в торжестве
отметили заслуги Валерия Васильеви�
ча перед селом и селянами, желали ему
энергии, долгих и плодотворных лет
жизни и впредь показывать своей ра�
ботой пример преданности трудовому
народу, верности делу партии.

Так что заветы Владимира Ильича для
многих на Украине остались святыней
вопреки неистовству националистичес�
кой нечисти. Не все забыли, что именно
лидер Октябрьской революции Влади�
мир Ленин всегда был последователь�
ным сторонником государственности
Украины.

В.М.Т.

Вопреки террору властей

В НАЧАЛЕ ГОДА лидеры
политических партий и
движений по традиции

обращаются к гражданам с
«пожеланиями», под которы�
ми подразумеваются планы и
перспективы работы на бли�
жайший год и в которых со�
держится оценка политичес�
кой и экономической ситуа�
ции в стране. На этот раз вы�
ступления лидеров француз�
ских левых («Франции непо�
корённой» и Французской
коммунистической партии)
были тесно связаны с проте�
стным движением «жёлтых
жилетов», определяющим
политическую обстановку в
стране. 

Начавшееся в середине но�
ября минувшего года выступ�
ление широких кругов трудя�
щихся, недовольных эконо�
мическим и политическим
курсом президента Франции
Эмманюэля Макрона, не�
смотря на ожидания правых
и маневрирование прави�
тельства, отнюдь не ослабе�
вает, приобретая новые фор�
мы. Каждую субботу массо�
вые акции проходят в круп�

нейших центрах страны и в
маленьких провинциальных
городках.

Выступая в народном квар�
тале Марселя, недалеко от
места, где два месяца назад
обрушились ветхие дома, по�
хоронив под обломками не�
скольких человек, лидер ле�
вой оппозиции подчеркнул,
что эта трагедия, как и нище�
та в целом, — результат прав�
ления антинародных прави�
тельств, особенно последне�
го, руководимого президен�
том Макроном. Меланшон в
своём выступлении, как и
раньше, поддержал движение
«жёлтых жилетов», заметив,
что «Франция непокорённая»
— «его часть». Участники ми�
тинга горячо откликнулись
на слова оратора, подчерк�
нувшего глубокую внутрен�
нюю связь между Народным
фронтом 1936 года, события�
ми «красного мая» 1968�го и
протестным движением
«жёлтых жилетов», возродив�
шим революционные тради�
ции французского народа.

Через день после митинга в
Марселе 700 членов Фран�
цузской коммунистической
партии собрались в штаб�
квартире ФКП в Париже на
улице, названной в честь
французского коммуниста,
одного из руководителей Со�
противления полковника
Фабьена. Здесь с пожелания�
ми выступил лидер коммуни�
стов Фабьен Руссель. В зале
присутствовали также пред�
ставители «Франции непоко�

рённой», Всеобщей конфеде�
рации труда (ВКТ), движе�
ния «Женерасьон» («Поколе�
ние»), члены левых общест�
венных ассоциаций, а также
посол Венесуэлы.

По мнению корреспонден�
та газеты «Юманите», речь
национального секретаря
партии отличалась наступа�
тельным характером. Он
подчеркнул, что политика
«президента богатых» вполне
оправдывает его прозвище.
Он, как считает Руссель, всё
ещё отстаивает старые догмы
капитализма. Слепота главы
государства загоняет страну в
тупик и порождает гнев, ко�
торый сейчас закипает. ФКП
поддерживает движение
«жёлтых жилетов» (Руссель
участвует в их акциях) и при�
зывы ВКТ к забастовке 5 фе�
враля. Новый лозунг партии
звучит так: «ФКП мобилизу�
ется для людей, а не для де�
нег» (на французском языке
это звучит в рифму). На обо�
их митингах лидеры пред�
ставляли списки своих кан�
дидатов на выборах в Евро�
пейский парламент, наме�
ченных на май, на которые
левые силы идут, к сожале�
нию, разрозненно.

По официальным данным,
на протестные акции 19 ян�
варя, так же как и в предыду�
щую субботу, вышли 84 тыся�
чи человек. Демонстранты
оспаривают эти данные и ве�
дут собственный подсчёт, ци�
фры которого значительно
превосходят официальные.

Полиции же было примерно
столько, сколько демонст�
рантов, хотя акции в целом
носили мирный характер. В
Париже демонстранты в жёл�
тых жилетах впервые прошли
мирным маршем по южной
части столицы. Длина марш�
рута составила около 15 ки�
лометров. Все наблюдатели
отмечают более высокий
уровень организации «жёл�

тых жилетов». За два месяца
с момента начала движения,
проявившегося стихийно в
социальных сетях, его участ�
ники создали собственную
службу безопасности и при�
влекли десятки медиков�во�
лонтёров, легко узнаваемых
по белой форме.

Самая крупная акция про�
теста прошла в Тулузе —
большом южном городе,

центре авиапромышленнос�
ти Франции, где на улицы
вышли десять тысяч человек,
пострадали от полиции око�
ло десятка манифестантов и
было немало задержанных. В
Бордо к вечеру начались
столкновения с применени�
ем полицией слезоточивого
газа и водомётов. Та же кар�
тина наблюдалась в Марселе,
Руане, Лионе. «Твиттер» пес�

трит видео и фото с беско�
нечными процессиями лю�
дей, одетых в жёлтые жиле�
ты. Среди демонстрантов
много пожилых, обречённых
жить на нищенскую пенсию.
Как всегда, французские ма�
нифестанты очень изобрета�
тельны в выборе плакатов,
транспарантов, баннеров. 

В Париже демонстранты
сделали большой коллаж с
многочисленными фотогра�
фиями жертв полиции: лю�
дей с выбитыми глазами, за�
литыми кровью лицами. Те�
ма полицейского насилия,
инициированная правитель�
ством, звучала очень остро.
Так, Меланшон, выступая в
Марселе, назвал следующие
цифры: за два месяца борьбы
произошло пять тысяч арес�
тов, при этом немало превен�
тивных, полторы тысячи че�
ловек получили ранения, у
пяти из них оторваны руки,
десять человек погибли. Осо�
бенно много тяжёлых ране�
ний — из�за применения по�
лицией резиновых пуль с
близкого расстояния. Ми�
нистр внутренних дел был
вынужден «рекомендовать»
полицейским и спецназу ис�
пользовать резиновые пули
только при нападении непо�
средственно на них — как
средство самозащиты.

Попытка властей остано�
вить протесты или сократить
их размах, организуя «обще�
национальный диалог» или
«большие дебаты», оказалась
явно неудачной. Макрон,
проведя две встречи с мэра�
ми городов Нормандии и Ак�
витании, не демонстрировал
стремления к конструктив�
ному диалогу и изменению

курса политики. Напротив,
он подчёркивал, что речь мо�
жет идти только о «космети�
ческом ремонте» при сохра�
нении общей направленнос�
ти реформ.

Более того, на фоне нести�
хающих протестов президент
поспешил успокоить инвес�
торов, прежде всего круп�
нейшие мировые корпора�
ции. 21 января в Версале со�
стоялся форум «Выбери
Францию», где присутство�
вали более 150 руководите�
лей бизнеса. Однако как по�
литики, так и народ — преж�
де всего «жёлтые жилеты» —
в своём большинстве квали�
фицировали действия прези�
дента как пустую демагогию
и обман с целью выиграть
время. Именно эту оценку
приводят влиятельные газе�
ты, свидетельствуя о настро�
ениях демонстрантов, об
этом же говорят лидеры
ФКП и «Франции непоко�
рённой». В итоге правитель�
ству не удаётся остановить
или хотя бы взять под кон�
троль развитие протестных
настроений. Теперь на перед�
ний план выступают не эко�
номические (рост цен на
топливо), а политические
требования, включая право
на референдум по вопросу
отзыва депутатов и принятия
новой Конституции.

В заключение отметим, что
движение «жёлтых жилетов»,
имеющее главной общей це�
лью социальную справедли�
вость, охватывает всё больше
стран Старого Света и имеет
большое будущее.

Анна СЕМЁНОВА.
Фото Рейтер.

С такими словами
обратился лидер дви�
жения «Франция непо�
корённая» Жан�Люк
Меланшон к своим сто�
ронникам, собравшим�
ся на многочисленный
митинг в Марселе на�
кануне очередного, де�
сятого субботнего дня
действий «жёлтых жи�
летов», прошедшего
19 января.

Спасибо, «жёлтые жилеты»!

В Сербии начинается
проба сил

«Седьмую субботу подряд тысячи противников авторитарного режима пре�
зидента Вучича проходят колонной по улицам Белграда, в первый раз то же
самое происходит в провинции», — пишет корреспондент швейцарской газеты
«Тан» Жан�Арно Деранс.

«П ОМИМО БЕЛГРАДА, шествия бы�
ли организованы в двадцати горо�
дах. Повсюду митингующие несут

баннеры: # 1od5miliona («Один на пять мил�
лионов»). Лозунг является ответом президен�
ту Александру Вучичу, который в начале мо�
билизации объявил, что он не изменит поли�
тику, «даже если пять миллионов человек
выйдут на улицы», — описывает ситуацию
журналист. 

«Протестующие также требуют правды об
убийстве лидера косовских сербов Оливера
Ивановича, застреленного год назад — 16 янва�
ря 2018 года, а также отставки министра внут�
ренних дел. «Таковы наши общие требования,
но в каждом городе добавляются дополнитель�
ные причины. Если вы спросите протестую�
щих, то любой расскажет вам о своих собствен�
ных мотивах, побуждающих его выйти на ули�
цу», — говорит Александр Станойкович, член
неформального организационного комитета,
который пытается структурировать протестное
движение. 

«Мы хотим жить в нормальной стране. Сего�
дня многие у нас уезжают за границу, так как
невозможно найти работу или создать предпри�
ятие, не имея членского билета правящей
Сербской прогрессивной партии», — поясняет
студент из Белграда Михайло. 

«Как и все балканские страны, Сербию за�
хлестнула гигантская волна увольнений, не�
смотря на экономические успехи, провозгла�
шённые правительством ультралиберального
премьер�министра Аны Брнабич, поставив�

шей задачу придать стране «современный»
имидж», — комментирует автор статьи. 

«Уже тридцать лет как граждане Сербии вы�
нуждены выходить на улицы с требованиями
свободы и справедливости. Это движение —
наш последний шанс, иначе страна исчезнет.
Мы выходим на манифестации для нас самих,
не для лидера, не для партии, не для левых или
правых», — говорит актёр Бранислав Трифуно�
вич, который выступает перед народом в нача�
ле каждой белградской манифестации. 

«Режим Александра Вучича опирается на
криминальные сети в сербском регионе на севе�
ре Косово, но теперь эти сети начинают атако�
вать всю страну с юга. Там люди чувствуют, что
наступил последний момент для того, чтобы по�
пытаться переломить сложившуюся ситуацию»,
— говорит Йохана Глигориевич, журналистка из
еженедельника «Време», одного из последних
выживших оппозиционных изданий. 

«Тем не менее Александр Вучич по�прежнему
«переводит стрелки на часах». Весной он может
объявить выборы в надежде на новый плебис�
цит благодаря голосованию «глубинной Сер�
бии», то есть тем, кто «обязан» поддержать его
партию», — говорится в публикации. «Мы вы�
двинули свои условия: если выборы не будут
свободными и честными, то мы будем их бой�
котировать», — утверждает Борислав Стефано�
вич, глава партии «Левые Сербии».

«Проба сил, несомненно, только начинает�
ся», — заключает издание.

(Inopressa.ru).
Фото Рейтер.

Пульс планеты

Перевозки «зеленеют»

ВКИТАЕ принята трёхлетняя программа развития си�
стемы транспортных услуг, в соответствии с которой

объём грузоперевозок по железной дороге к 2020 году
вырастет по сравнению с нынешним на 30 процентов.

Развитие железнодорожного транспорта в программе
опережающее. Так, например, объём перевозок вод�
ным транспортом за тот же период увеличится лишь на
7,5 процента.

О комплексе предусмотренных программой меро�
приятий с упором прежде всего на столичный узел Пе�
кин — Тяньцзинь — Хэбэй на специальной пресс�кон�
ференции сообщил замминистра транспорта КНР Лю
Сяомин. Он также подчеркнул, что другим приорите�
том программы является экологизация грузоперево�
зок, чтобы они стали «более «зелёными».

Робот ставит больных на ноги

ЖИТЕЛЬ юго�западной китайской провинции Сы�
чуань по имени Линь Хань лишился возможности

ходить пять лет назад после падения с четвёртого этажа
здания во время работы. И вот он вновь сделал первые
шаги. На помощь ему пришла новейшая технология:
электронный экзоскелет, распознающий импульсы
мышц и переводящий их в механические движения.

Робот�скелет четвёртого поколения разработан ко�
мандой исследователей во главе с Чэн Хуном, исполни�
тельным директором Центра робототехники при Уни�
верситете электронной науки и техники, базирующемся
в Чэнду — столице китайской провинции Сычуань.

«Благодаря нашей работе КНР стала четвёртой стра�
ной после США, Израиля и Японии, успешно разрабо�
тавшей роботизированный скелет», — отметил Чэн
Хун, назвав своё детище результатом сложного меж�
дисциплинарного исследования в области механичес�
кой инженерии, медицины, инженерии человеческих
факторов и компьютерных технологий.

Робот�скелет высотой около метра и весом 23 кило�
грамма сделан из авиационного алюминия. Он имеет
шесть механических суставов и семь сенсоров. Закреп�
ляется на груди, животе и ногах пациента. Тазобедрен�
ные сенсоры распознают импульсы мышц верхней ча�
сти тела пациента и передают их в компьютер, который
через блок управления отдаёт команды роботу. Полу�
чив сигнал, робот помогает пациенту шагать.

Робот�скелет уже помог Линь Ханю и ещё свыше ста
парализованным пациентам подняться на ноги.

Новизна робота�скелета четвёртого поколения, по
словам разработчиков, заключается в более «умных»
сенсорах, способных чётче распознавать намерения
пациента и тем самым обеспечивать достаточно сво�
бодную взаимосвязь между машиной и пользователем.

Тем не менее даже с роботом�скелетом пациенту тре�
буется использовать трость для сохранения баланса те�
ла, то есть руки у него должны быть здоровыми. Поэто�
му пока робот может помочь лишь людям, чей позво�
ночник повреждён не выше шестого грудного позвонка.

Как проинформировал Чэн Хун, его команда уже при�
ступила к разработке робота�скелета пятого поколения,
способного распознавать нервные импульсы мозга паци�
ента. Такой робот позволит ходить также людям с по�
вреждениями позвоночника выше шестого грудного по�
звонка и обещает стать новым существенным прорывом
в сфере искусственного интеллекта, заверил Чэн Хун.

Уверенные шаги
Вьетнама

В наступившем году прирост ВВП Со�
циалистической Республики Вьетнам
составит 6,9 процента. Это позволит
стране сохранить статус одной из самых
быстрорастущих экономик Азии. 

Т АКОЙ прогноз, как сообщает местное ново�
стное издание VNExpress, даёт, в частности,

«Стандард чартерд банк» — британская дочер�
няя структура транснациональной корпорации,
предоставляющей финансовые услуги. 

Экономист Чиду Нараянан, говоря от имени
банка, заявил, что высокие темпы прироста
удастся сохранить благодаря возросшим объё�
мам промышленного производства, в первую
очередь — электроники. Это вызвано большим
притоком прямых иностранных инвестиций.

По оценке экспертов, в 2019 году в промыш�
ленность СРВ из�за рубежа будет инвестирова�
но около 15 миллиардов долларов. Да, цифра
уступает рекордным 19,1 миллиарда в 2018 го�
ду, тем не менее это позволит поддержать вы�
пуск промышленной продукции на высоком
уровне. Об этом же свидетельствуют и дан�
ные других международных аналитических
центров (Всемирного банка, Азиатского банка
развития и иных финансовых структур). Их
прогнозы свидетельствуют, что республика
уверенно смотрит в будущее.

Татьяна АВЕРЧЕНКО.

Сообщает Синьхуа

Сегодня вспоминать имя вождя мирового пролетариата на Укра�
ине — государственное преступление. Тем не менее во многих горо�
дах и сёлах трудящиеся вместе с коммунистами отметили день па�
мяти Владимира Ильича Ленина.

●● В день памяти В.И. Ленина в Роменском.

●● Награду В.В. Ященко вручает
С.А. Голубенко.
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ППППРРРРООООШШШШУУУУ
ССССЛЛЛЛООООВВВВАААА!!!!

ЯС «ПРАВДОЙ» знаком с детства, газету выпи�
сывал мой отец. По ней я учился читать. В
1930�е годы вырезал буквы П, Р, А, В, Д, А и

другие и складывал их в слова.
В 1944�м погиб отец, и я, будучи подростком, ушёл

добровольцем в Красную Армию, где меня, можно ска�
зать, вырастили отцы�командиры. Прослужил в Со�
ветских Вооружённых Силах более 40 лет. 

До сих пор храню многие экземпляры газеты
«Правда». Один из первых, полученных по подписке
на лейтенантскую зарплату, — №117 от 26 апреля
1948 года со статьёй «За новый мощный подъём сель�
ского хозяйства».

Интересен номер «Правды» №163 от 7 сентября
1994 года, подаренный мне на день рождения, с авто�
графами моих друзей — ветеранов военной службы,

многих из которых, к сожалению, уже нет в живых.
Этот подарок для меня — самый дорогой и значимый.

Я храню многие экземпляры «Правды» разных лет и
обязательно передам их правнукам. Мне 91 год. Сча�
стлив, что большую часть жизни прожил в советское
время — сложное, суровое, напряжённое, но радост�
ное и светлое. Главное, у нас была вера в будущее.

Николай МУЗЫЧЕНКО,
ветеран Красной и Советской армий, 

кандидат военных наук.
г. Санкт�Петербург.

Из почты этих дней

Наш почтовый адрес: 127137, Москва, 
а/я 22, редакция газеты «Правда».

Электронный адрес: pravda@cnt.ru

Коротко о важном

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА левопа�
триотических сил — поли�

тическое просвещение масс.
По законам диалектики рано
или поздно количество перехо�
дит в качество. Антисталинис�
там, антисоветчикам и русо�
фобам — наш решительный
ответ: все беды, все несчастья
народа, упадок России, её не�
завидное положение есть ре�
зультат огульного, бездумного
отказа от советского прошло�
го, от социализма. Капитализм
полностью себя дискредитиро�
вал. В наши дни он всё больше
превращается в фашизм.

С уважением

В.И. МЕЗЕНЦЕВ.
г. Витебск,
Белоруссия.

* * *

ПОЛАГАЮ, многие граж�
дане нашей страны, выни�

мая из почтового ящика кви�
танции на оплату услуг ЖКХ с
новыми расценками, посещая
магазины с взвинченными до
пределов ценами, сталкиваясь
с хамством и некомпетентнос�
тью в поликлиниках и больни�
цах, с проблемами образования
в школе и т.д., наверняка заду�
мываются: можно ли изменить
ситуацию в стране в лучшую
сторону? Я считаю, что можно,
но только совместными усили�
ями, объединившись. Голос од�
ного�двух, даже десятка влас�
ти не услышат, но голоса сотен
тысяч — обязательно.

Иван Александрович
БЕЛЯЕВ.

г. Волгоград.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЖА�
ЛУЕТСЯ: нет денег на вы�

полнение обещаний прези�
дента начать борьбу с беднос�
тью, и под эти жалобы затева�
ет пенсионную «реформу». Но
одновременно мы видим, что
миллионы и миллиарды руб�
лей тратятся на многочислен�
ные зрелища: Олимпиаду в
Сочи, чемпионат мира по
футболу, праздники фейервер�
ков, теперь вот готовится Все�
мирная фольклориада и т.п.

Думаю, все эти зрелища ор�
ганизуются и для того, чтобы
отвлечь население от насущ�

ных проблем. А хлебушек�то
дорожает! Что же делать? Я ду�
маю, для начала можно было
бы пару лет обойтись без осо�
бо пышных празднеств, сэко�
номив средства для более на�
сущных нужд.

Власти должны очень серь�
ёзно отнестись к теме злоупо�
треблений в сфере трат бюд�
жета на зрелища в условиях
повышения налогов, тари�
фов, цен и роста числа чинов�
ников.

Н. КУЛИКОВ,
ветеран труда, педагог.

г. Москва.

Зрелища вместо хлеба РАЗНЫЕ ФИРМЫ — несть
им числа — пытаются об�
мануть простаков, предла�

гая миллионные призы актив�
ным участникам за заказ, на�
пример, товаров на сумму от
1499 рублей, обещают дополни�
тельные денежные призы и бес�
платные дорогостоящие подар�
ки (телевизоры, ноутбуки, фо�
тоаппараты и т.д.).

Особенно выделялось среди
всего многообразия этих фирм
ООО «Директ�почта», где ди�
ректором значится некая госпо�
жа Васильева. 

Хочу рассказать о своём пе�
чальном опыте общения с этой
организацией.

Так получилось, что я начал
сотрудничать с ними ещё три

года назад, так называемый Со�
вет директоров присудил мне
звание «Почётный клиент»,
«Лучший клиент 2017 года»,
«Лучший клиент 2018 года». За
последние 1,5 года от этой фир�
мы получил более 20 писем с со�
общением о присуждении мне
Главного приза — от 2,5 до 4
миллионов рублей. В каждом
письме — горячие поздравле�
ния, благодарности, гарантии
вручения приза. Кроме этого, я
получил право на дополнитель�
ные бонусы за заказ товара на
сумму от 1099 рублей (семь раз
мне полагалось якобы 200 тысяч
рублей), за заказ на сумму от
1399 рублей (шесть раз по 300
тысяч рублей). Итого: 3,2 мил�
лиона рублей.

Пять раз собирались при�
ехать ко мне домой для вруче�
ния Главного приза и сама гос�
пожа Васильева, и члены Сове�
та директоров, но, естественно,
никто не приехал. Четыре раза
обещали мне перечислить на
мой банковский счёт сумму
призов, но вновь всё это оказа�
лось враньём. За 1,5 года актив�

ного сотрудничества я не полу�
чил ни одного Главного приза,
ни одного дополнительного бо�
нуса (ни денежного, ни какого�
либо иного). Все красивые сло�
ва, все обещания, гарантии
оказались наглой ложью. На
все мои письменные претензии
по этому поводу фирма не от�
вечала, каких�то объяснений

или извинений я не дождался.
В конце концов я всё�таки

пришёл к однозначному выводу.
Главные призы ООО «Директ�
почта» Советом директоров не
присуждаются вовсе. Но липо�
вые письма с сообщениями о
присуждении Главного приза
продолжают рассылаться граж�
данам нашей страны. Зачем же
всё это делается? Да очень про�
сто… Одним из основных усло�
вий подтверждения своего пра�
ва на вручение Главного приза
является обязательный заказ
нового товара из прилагаемого
каталога, его оплата и приложе�
ние к форме заказа квитанции
об оплате. Такого рода бизнес,
основывающийся на лицеме�
рии, вранье, — это самое насто�
ящее мошенничество.

По совету знакомого юриста я
обратился в Роспотребнадзор с
сообщением обо всех наруше�
ниях и злоупотреблениях, кото�
рые, на мой взгляд, присутству�
ют в деятельности «Директ�поч�
ты». Но через какое�то время я

получил отписку, смысл которой
сводился к утверждениям, что
«это не в нашей компетенции»,
приз, мол, не является товаром.
И в общем и целом вопросы
присуждения призов и их невру�
чения тоже их не касаются.

Правоохранительные орга�
ны, считаю, должны вплотную
заняться этой ситуацией, обра�
тив на данный бизнес особо
пристальное внимание. Нужно
усилить контроль за подобной
рекламой, ведь её жертвами в
основном становятся легко�
верные, не слишком обеспе�
ченные люди, пенсионеры…
Деятельность этих фирм необ�
ходимо строго контролиро�
вать, следить за их рекламной,
хозяйственной, финансовой
деятельностью.

Было бы интересно узнать
мнение юристов, депутатов,
простых читателей «Правды» по
этому поводу. 

С уважением

Юрий Ефимович ЕФИМОВ,
ветеран военной службы, 

военный пенсионер, член Совета
ветеранов�пограничников 

города Севастополя.

Главный приз — наживка для простаков

Не от хорошей жизни
От всей души хочется выразить огромную благодар"

ность Коммунистической партии РФ и редакции «Прав"
ды» за то, что создаёте такую газету. Мы пишем к вам
из глубинки: проживаем в Матвеевском районе Оренбург"
ской области в селе Борискино. Здесь нет ни интернета,
ни нормальной сотовой связи, не говоря уж о главном — 
о работе. Мы задаёмся вопросом: о чём же думали 
власти, претворяя в жизнь пенсионную «реформу»?

УНАС В СЕЛЕ живут в ос�
новном пенсионеры, но
есть люди и среднего воз�

раста. Мне, например, 40 с не�
большим, а здоровье уже подо�
рвано, потому что трудиться
начала с 17 лет. Мне бы до 55
лет дожить и уйти на пенсию,
не говоря уж о 60 или 63 годах,
как планировалось изначально.
Пусть правительство учитывает
желание человека: хочет рабо�
тать на пенсии — пожалуйста.
Но не надо всех под одну гре�
бёнку равнять.

Сельским жителям очень
трудно работать на пенсии: здо�
ровье изношено тяжёлым тру�
дом, да и работы во многих сё�
лах в общем�то нет: почта, шко�
ла, медпункт — вот и всё. Да и
то в любой момент всё это мо�
гут ликвидировать, «оптимизи�
ровать», закрыть… И тогда рос�
сийская глубинка просто ис�
чезнет. 

Те, кто помоложе, ездят на
работу в райцентр — в село
Матвеевка, им приходится мо�
таться за 20 километров туда и
обратно. А у кого своё хозяйст�
во — так вообще никуда не тро�
нешься. И как быть в такой си�

туации? Господин Путин, види�
мо, не знает о таких проблемах,
ему на деревню наплевать.

Да и те пенсионеры, что ра�
ботают, делают это отнюдь не
от хорошей жизни. Ведь всё до�
рожает год от года: растут тари�
фы на услуги ЖКХ, цены на
продукты питания и лекарства.
Жизнь обходится в круглень�
кую сумму. Приходится как�то
выкручиваться, чтобы, напри�
мер, электроэнергию не отклю�
чили за долги. А чтобы съездить
куда�нибудь отдохнуть — тако�
го даже во сне не увидишь! В
президенте В.В. Путине мы ра�
зочарованы: не о такой жизни
мечтали люди, голосуя за него
на выборах.

Хоть нас никто и не спраши�
вает, но хотим заявить: мы про�
тив повышения пенсионного
возраста. Спасибо КПРФ, что
она отстаивает интересы трудя�
щихся. Всем здоровья и про�
цветания!

От имени жителей 
села Борискино

И.В. Рязанова, Л.М. Самсо�
нова, С.Е. Игнатова, О.Я. Ка�
биева, Г.Г. Кузовкина, С.М.
Куприянова и многие другие.

И в 40 лет работу
не найдёшь

З ДРАВСТВУЙТЕ, уважае�
мая редакция! Всем подъ�
ездом читали статью в од�

ном из номеров «Правды», где
затрагивались проблемы по�
вышения пенсионного возрас�
та. Полностью согласна с по�
зицией газеты. Мужчины у нас
зачастую не доживают до 60
лет: на пенсию уже не надо ид�
ти, можно отправляться сразу
на кладбище. Хочу рассказать
вам о нашей жизни в городе
Новокубанске.

Зарплата здесь — 12—13 ты�
сяч, да и то работу такую надо
ещё поискать. Производства
практически не осталось. Са�
харный завод выкупили, поло�
вину людей уволили. Спиртза�
вод, который работал 100 лет,
обанкротился…

Полгода назад умер мой муж,
ему было 67 лет, пенсию полу�
чал 14 тысяч рублей, трудовой
стаж имел 40 лет. У меня стаж —
30 лет, пенсию начислили — 
8 тысяч. Перешла на пенсию по
потере кормильца, а это 12 ты�
сяч рублей. Но и этих денег ка�
тастрофически не хватает: нуж�

но оплатить недешёвую комму�
налку, дорожают день ото дня
продукты питания. Сломались
пылесос, стиральная машина, а
отремонтировать не могу: нет
средств. Едва выживаем. А те�
перь вот ещё и пенсионный
возраст увеличили, при том что
в нашем городе, например, и в
40 лет на работу уже не устро�
ишься. Дочь сократили на ра�
боте, сейчас не может найти
новую. А у неё двое детей, кото�
рых она воспитывает без мужа.
Как выжить в таких условиях?

Долгое время нам по телеви�
зору специально показывали
граждан, например, директора
музея, которые не собираются
уходить на пенсию в 55 лет и хо�
тят работать дальше. А эти люди
не хотят пойти поработать, до�
пустим, в поле в 40�градусную
жару, как наши женщины?

Спасибо вам, дорогая редак�
ция, за газету, за правду, кото�
рую вы доносите до читателей.

А.А. УРУХИНА.
г. Новокубанск,
Краснодарский край.

Н Е МОГУ не сказать о том, с ка�
ким интересом наши студенты
слушали рассказ о героине. Лек�

ции были составлены в основном по
книге В. Кожемяко «Зоя Космодемь�
янская. Правда против лжи». Фотогра�
фии из этой замечательной книги де�
монстрировались на экраны в больших
аудиториях. Я видел в глазах молодых
людей не только интерес, но и гор�
дость, и искреннее переживание за мо�
лодую героиню — ровесницу сидящих
в аудитории студентов.

Присутствовали на этих встречах и
старшие товарищи — преподаватели.
Часто, отрываясь от рассказа, я видел в
глазах некоторых девушек слёзы... зна�

чит, они понимают, сопереживают, про�
пускают через свои молодые сердца всё,
что я рассказывал. Значит, не все успели
отравиться той чёрной ненавистью, ко�
торую стараются внедрить в юные души
злопыхатели и политические негодяи,
выросшие как грибы�поганки по зако�
улкам нашей Родины! Но бывало и дру�
гое: некоторые наставники этих моло�
дых людей говорили мне, что воспоми�
нание о наших героях «сейчас не акту�
ально», что не следует, говоря о Зое,
«славить Советскую власть, бывший Со�
ветский Союз». Подумали бы эти докто�
ра наук, профессора, кто же воспитал та�
ких героев, как Зоя, и многие тысячи
других героев, да и весь наш народ, кото�

рый когда�то назывался прекрасным
именем — советские люди? К великому
своему счастью, я увидел совсем другое:
молодые люди в своём моральном и по�
литическом сознании и убеждении пере�
росли «наставников». Это радует, это
вселяет уверенность, что будущее за ум�
ными молодыми людьми.

На одной из встреч после моего рас�
сказа о Зое некоторые студенты читали
стихи о юной героине. Читали, вкла�
дывая в строчки этих стихотворений
всю душу... У одной девушки, читаю�
щей стихотворение, задрожал голос, и
от волнения она на несколько секунд
прервала своё выступление. В её глазах
были слёзы... Я сам еле сдерживался.
Вот она, современная молодёжь! Уве�
рен, эти молодые люди начинают мно�
гое понимать. Они уже научились ви�
деть настоящее, видеть всё, что проис�
ходит в нашей стране.

Мне бы хотелось обратиться к взрос�
лым людям: помогайте молодёжи быст�
рее избавляться от того, чем пичкали её

начиная со времени разрушения нашего
прекрасного Советского Союза, расска�
зывайте о нашей прошлой счастливой
жизни, о том, какая была советская мо�
лодёжь. Рассказывайте о нашей исто�
рии, о нашем комсомоле — настоящей
кузнице молодых людей. Это всё нужно
делать, пока живы мы — пожилые и
очень пожилые люди... На нас возложе�
на эта ответственная и святая миссия.

Мне часто задают вопросы о комсомо�
ле. Иногда эти вопросы наивные и чисто
книжные. Не стоит удивляться таким
вопросам. Откуда знать сегодняшней
молодёжи о том, что было когда�то для
нас, советских людей, свято? Помогайте
подрастающему поколению становиться
борцами за своё настоящее и счастливое
будущее. Помогайте им политически
взрослеть. Взрослеть и понимать, что ис�
торию человечества нельзя менять по
своему желанию. Этапы человеческого
развития всегда шли от низшего, прими�
тивного, к высшему, прогрессивному, от
угнетения людей — к их равенству и по�
литической свободе.

С уважением
А. АРТЁМЕНКО, профессор.

г. Белгород.

Помнить подвиг Зои
Дорогая «Правда»!
Для нас, белгородцев, имя Героя Советского Союза Зои Космодемьян"

ской является примером служения народу, социалистической Родине.
Беседы о нашей Зое проведены во всех белгородских вузах: БелГУ, Бел"
городском аграрном университете, Белгородском университете коопе"
рации, БГТУ. Намечается поездка в г. Шебекино для беседы и рассказа
о героине в учебных заведениях этого города.

НА МОЙ ВЗГЛЯД, необ�
ходимы также измене�
ния, направленные на

то, чтобы уравнять работников
МВД с обычными гражданами
в плане пенсионного обеспече�
ния. Почему я, гражданский
человек, должен горбатиться до

65 лет, а сроки выхода на пен�
сию представителей силовых
структур не будут меняться и
останутся на уровне 45 лет при
немалых выплатах?

Кроме того, возникает во�
прос: на каких рабочих местах
видит правительство людей от

60 до 65 лет? Я работал на строй�
ке, трудился плотником�бетон�
щиком. Ушёл со стройки в 54 го�
да, потому что стало тяжело. И
куда таким людям, как я, пред�
ложат трудоустраиваться?

Неофициальное трудоуст�
ройство практикуется на мно�

гих стройках, люди работают по
12 часов 6 дней в неделю. А вы�
держит ли такие условия чело�
век, которому за 60? Это вам не
советское время, когда труди�
лись по 8 часов в день, а в суб�
боту и в воскресенье отдыхали.

Работал я какое�то время и
охранником. Там другие про�
блемы. Постоянно нужно пла�
тить за всё: за проверки меди�
цинские, за различные справ�
ки в те или иные органы и т.д.

Это просто издевательство
над людьми! Но в нашей стра�
не воспринимается почти что
как норма.

ДОРХСАЕВ.
г. Улан�Удэ.

Издевательство как норма
Решил написать вам по поводу пенсионной «реформы». Её долго и бурно обсуждали.

Но хочется затронуть, помимо всего прочего, ещё один аспект этой проблемы: поче"
му в России, в частности в нашем дотационном регионе — Бурятии, выплачиваются
пенсионерам"чиновникам так называемые вип"пенсии по 200 тысяч рублей и более? В
стране нет денег на пенсии труженикам, а на огромные выплаты из бюджета чинов"
никам"пенсионерам, выходит, есть? 

Хочу и я затронуть тему
пенсионной «реформы»,
предложенной правитель"
ством (не поворачивается
язык сказать «нашим»).
На мой взгляд, она не отве"
чает интересам народа:
никаких преимуществ на"
роду не несёт, что бы ни
заявляли политики и обще"
ственные деятели разных
мастей.

ПОПЫТКИ объяснить по�
вышение пенсионного
возраста экономически�

ми и демографическими пробле�
мами, считаю, неубедительны.

Между тем чиновники бодро
рапортуют: в стране всё хорошо,
идёт рост экономики. Напри�
мер, в Северной столице, как
бодро доложил президенту наш
губернатор, рост промышлен�
ного производства якобы соста�
вил три процента. Где он его
увидел, не знаю. Только площа�
ди сдаются в аренду да произ�
водственные корпуса разбира�
ются… Чтобы убедиться в этом,
достаточно пройти по городу.
Или всё�таки этот рост не для
всех? А может быть, всё дело в

обороте финансов? Но это не
реальный сектор экономики, а
дутый пузырь.

А повышение тарифов на ус�
луги ЖКХ дважды в год? Не
знаю, как в других регионах, а
в Санкт�Петербурге это проис�
ходит уже который год подряд.
Рост тарифов вместо объяв�
ленных 6—7 процентов обора�
чивается гораздо большим
процентом. 

А вслед за пенсионной «ре�
формой» грянет новая реформа
здравоохранения. Уже не будет
удивительным, если нам пред�
ложат оплачивать все медицин�
ские услуги полностью. И опять
станут доказывать, что это пой�
дёт нам только на благо, улуч�
шит качество здравоохранения.
Только ситуация продолжит
ухудшаться. Не заплатил? Так
какое тебе лечение? Свободен… 

Добавить ещё повышение
НДС и других налогов — и всё
будет красиво. Народ оплачива�

ет всё сам, бюджет не нужен, со�
циального государства нет. Об�
разование становится платным.
Да здравствует безграмотность!
ЕГЭ, платные услуги, цифровая
школа сделают всё сами. Глав�
ное — запустить механизм.

Людей не ставят ни во что. В
Санкт�Петербурге, пока готови�
лись к проведению чемпионата
мира по футболу, дважды уреза�
ли финансирование школ и со�
циального сектора.

Где борьба с коррупцией?
Ряд улиц ремонтируют раз в
два года. Причём вывозят гра�
нит, вместо него устанавлива�
ют бетон. А о кадровых назна�
чениях и вовсе не говорю:
«профессионализм» чиновни�
ков и топ�менеджеров налицо.

Так и крутится в голове
мысль: чиновники создали бло�
каду собственному населению.
Что дальше?

А. КАРАТАЕВ.
г. Санкт�Петербург.

Фальшивые
рапорты

И это «Культура»?
Недавно телеканал «Культура» выдал очередной

«Архипелаг ГУЛАГ» — передачу о судьбе крестьянст"
ва в России, якобы уничтоженного большевиками.
Это «уничтожение» названо геноцидом русского на"
рода. Один из героев передачи, потомок репрессиро"
ванного кулака, заявляет, что готов взять саблю и
рубить всех коммунистов подряд. 

О ТЕЦ И БРАТЬЯ моей
матери тоже оказались
в списках людей, под�

лежавших раскулачиванию.
Никто не погиб. Умные, ра�
ботящие, они нашли место в
новой жизни, приняли её за�
коны, завоевали почёт и ува�
жение окружающих. Их дети
получили кто среднее, кто
высшее образование. Один
из них стал инженером, ди�
ректором районной сельхоз�
техники. Другой защитил
диссертацию, возглавил
НИИ механизации лесного
хозяйства. Они вступили в
партию коммунистов, кото�
рая построила государство,
воспитывавшее людей с но�
вым сознанием.

Мне хотелось бы посмот�
реть в глаза человеку, кипя�
щему ненавистью к комму�
нистам, верящему в то, что
они устроили геноцид рус�
ского народа. Я бы сказал
ему: в огромном большинст�
ве своём партия коммунис�
тов состояла из простых ра�
ботяг, они вступили в эту
партию потому, что она вы�
ражала их интересы; заяв�
лять, что эта партия устроила

геноцид народа — значит ут�
верждать, что народ решил
истребить сам себя. Бред!

«Если хлеб у крестьянина
есть, как его справедливее
съесть?» — спрашивал в те
годы Маяковский. Это была
очень непростая, вынужден�
ная, навязанная желавшими
обогатиться на массовом го�
лоде война. Силой изымали
излишки хлеба не потому,
что были изверги, а чтобы
спасти от голодной смерти
жителей городов и накор�
мить тех, кто с оружием в
руках защищал Россию от
интервентов.

И защитил. Низкий по�
клон за это и тем, кто вырас�
тил хлеб для защитников, и
тем, кто сумел доставить его
«красным бойцам».

Авторы телепередачи, о
которой мы ведём речь, за�
кончили призывом вернуть�
ся назад, к патриархальному
прошлому царских времён.
И это — в XXI веке! И это те�
леканал «Культура»!!!

В. ПУТИНЦЕВ.
г. Нолинск,
Кировская область.

В последние годы в разных странах, в том числе и в Рос"
сии, получило распространение такое явление, как дис"
танционная торговля (товары почтой). На мой взгляд,
необходимо избавляться от него, так как этот, с позволе"
ния сказать, бизнес сегодня находится в руках мошенников
и аферистов, наживающихся на доверчивых гражданах, в
частности — на пожилых людях.

Обречены
на вымирание

Спасибо за поддержку
на думских и президент"
ских выборах, говорит
власть народу и… увели"
чивает пенсионный воз"
раст. Его «единороссы»
давно хотели поднять. Но
сообразили, что не стоит
делать это в канун прези"
дентских выборов.

МЕЖДУ ТЕМ палец о па�
лец не ударили, чтобы

подготовиться к увеличению
возраста выхода на пенсию, то
есть не создали необходимые
рабочие места. А ведь они
«вдруг» не появятся. Где тру�
диться молодёжи? Сидеть на
шее своих родителей?

Почему правительство само�
устранилось от этой важней�
шей задачи — создания рабо�
чих мест, переложив её на ин�
весторов? Инвестор придёт
только туда, где есть его лич�
ный интерес. Сегодня во мно�
гих деревнях, сёлах, посёлках и
малых городах практически не
осталось работы, они обречены
на вымирание.

После поднятия пенсионного
возраста на пять лет умень�
шился и период дожития: с 19
до 14 лет. Но процентная став�
ка отчислений в Пенсионный
фонд осталась прежней — 22
процента от заработной платы.
Всё это — возраст, период до�
жития и процентная ставка —
взаимосвязано. Почему же
ставка осталась неизменной?
Отчислять будем на пять лет
дольше, а пользоваться — на
пять лет меньше. Это неспра�
ведливо.

Валерий Васильевич 
ПИТКИН.

село Кыласово,
Ильинский район,
Пермский край.

●● Опасно верить рекламным агентам.


